

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cadiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos;  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Contra los católicos en Méjico

Uno de los más lamentables aspectos de la inabarcable guerra civil de Méjico, ha sido la sañuda y cruelísima persecución de que han sido objeto los religiosos y eclesiásticos católicos, y en la cual se ha llegado á extremos que apenas parecen posibles en un país civilizado.

La Federación de Asociaciones católicas de los Estados Unidos ha formulado una protesta justificadísima contra esos excesos.

«Reprobamos—dice—los actos cometidos en Méjico contra los obispos, los sacerdotes y los religiosos de uno y otro sexo.

Millares de ellos han sido desposeídos de todo, atormentados, expulsados, y algunas veces incluso asesinados.

Entre estas víctimas había súbditos americanos; piadosas mujeres, que habían consagrado su vida á la práctica de la caridad cristiana, han sufrido, por parte de la soldadesca, tratos inhumanos y ultrajes á los que hubiesen preferido la muerte.

Protestamos contra el inexplicable silencio de la gran Prensa americana acerca de estas atrocidades.

Este poderoso medio informativo, cuyo papel es el de dirigir los sentimientos de la Nación y formar su criterio, se ha levantado contra las injusticias de que han sido víctimas simples particulares.

Por ejemplo, el asunto del judío ruso Belis, ó contra el arresto de una predicadora protestante—miss Stone—por los ladrones turcos.

Pero de las autoridades mejicanas apenas ha hecho una ligerísima acusación.

En nombre de nuestra santa religión, implacablemente perseguida; en el de la más puras virtudes religiosas, vergonzosamente ultrajadas; en el de la Humanidad, que ha visto violados sus más fundamentales derechos; en el de la civilización cristiana, suplantadas por el reinado de la rapiña, del desorden y de la muerte, clamamos al Gobierno, para que procure evitar esta persecución que en Méjico se hace contra respetables ciudadanos y honradas mujeres.

En virtud de la doctrina de Monroe, las Naciones civilizadas del mundo entero esperan que los Estados Unidos de América usen las facultades que tal doctrina les confiere para mantener los derechos fundamentales de la Humanidad en el Continente americano.

Rogamos con todo empeño al Presidente de los Estados Unidos que no reconozca en Méjico á ningún Gobierno que no garantice de un modo serio la libertad civil y religiosa en el verdadero sentido de estas palabras.»

## Gloria póstuma

De un estudio publicado en «La Epoca» acerca de los submarinos, copiamos lo siguiente:

El ingeniero francés de construcciones navales M. Charles Rodríguez, constructor de distintos submarinos franceses, en su obra titulada «Navegación submarina», publicada recientemente después de tributar un cumplido elogio al barco que en el año 1887 construyó el marino español D. Isaac Peral, dice textualmente:

«Peral proyectaba construir un submarino más grande de 20 toneladas; pero desgraciadamente, hubo desacuerdo entre el inventor y la Comisión encargada de proseguir los trabajos; esto fué para España el abandono temporal de la na-

vegación submarina; el almirante Dewey ha declarado que si España hubiere tenido dos submarinos en Manila, no hubiera podido sostener el bloqueo, como lo hizo.»

Y continúa diciendo el mismo autor: «Es fácil que Cuba continuara siendo posesión española si esta Nación hubiera sabido aprovecharse del avance que le aseguraban los trabajos de Peral y prever el importante papel que desempeñarían en breve los barcos submarinos en la defensa de sus colonias.»

El instinto popular tuvo razón como tantas otras veces.

A Peral y a la integridad de la Patria faltó algo como lo que a fines del siglo XV inmortalizó a Colón y engrandeció los destinos nacionales.

## El esfuerzo de Inglaterra

### Un discurso de lord Curzon

Lord Curzon, en nombre de la oposición, ha respondido al último discurso de lord Kitchener, definiendo su actitud y la de sus correligionarios de la siguiente manera:

«Primero. No queremos decir ni hacer nada que pueda entorpecer al Gobierno en la ejecución de la empresa que gravita sobre él.

Segundo. Nada diremos ni haremos que pueda de alguna manera impedir que se consiga la sola conclusión de la guerra, compatible con el honor nacional; y Tercero. Nada diremos ni haremos que pueda avisar al enemigo y serle algo útil.

Esta oposición, que no tiene ninguna responsabilidad en el Poder ejecutivo, y que nada sabe que no esté al alcance de cualquiera, prestará al Gobierno su apoyo más completo.»

Lord Curzon, después de señalar que los Ejércitos alemanes han fracasado en sus principales propósitos y que los aliados han realizado algunos progresos, siguió diciendo:

«Si ésta es la situación, en nada puede justificar algún abatimiento, y menos aún algún abandono en nuestros preparativos y en el conjunto de nuestras resoluciones.»

Nunca, por el contrario, hemos necesitado tanto de todos nuestros alientos y de toda nuestra previsión.

Nunca nos ha hecho falta reunir con mayor ahínco nuestras fuerzas navales y marchar á nuestro fin con mayor obstinación.

¿Estamos decididos á este esfuerzo? Desde el punto de vista moral y material, la respuesta no es dudosa: estamos decididos.

Jamás el heroísmo de nuestros soldados ha sido tan grande como ahora, ni la habilidad de nuestros generales tan admirablemente probada.

Nunca la potencia militar de la Gran Bretaña se reveló tan eficaz.

Pero ¿podemos dar la misma respuesta en cuanto á nuestros efectivos?

La guerra actual es la guerra del número.

Del campo de operaciones sólo piden una cosa: hombres.

Hombres para hacer el relevo de las tropas en las trincheras, para llenar los huecos, para permitir avanzar á nuestros generales, para mostrar á nuestros aliados que damos el máximo de esfuerzos.

Creo que el mejor servicio que nos puede prestar ahora el War Office es el de equipar á aquellos de nuestros reclutas que están ya bastante instruidos y

enviarlos al frente en el mayor número posible.

Nuestros seis Ejércitos en preparación representarán, incluso con las tropas coloniales, cerca de un millón de hombres. Haremos el Ejército de campaña.

Y tendremos, para la defensa de nuestro territorio, la Infantería y la Caballería territoriales, y las tropas de fortaleza, con un total de 500 000 hombres.

Creo que nuestro Ejército territorial no debe tener más que un jefe, evitando el traslado de los oficiales para destinarlos al continente.

Si nuestras previsiones son justas, no son sólo dos millones los que necesitará lord Kitchener, sino tres.

¿Está en camino de encontrarlos? ¿Puedo yo preguntarle cuántos reclutas se han perdido ya y si espera poder llenar los huecos que se produzcan?

Yo creo urgente informar al país sobre la extensión del sacrificio que se le pide.»

## NOTICIAS VARIAS

Hállase restablecido el Sr. Presidente de la Audiencia don Manuel Gómez de la Quintana.

Lo celebramos.

Marchó á Sevilla nuestro particular y distinguido amigo el doctor don Bartolomé Gómez Piana.

Encuétrase en Cádiz nuestro distinguido amigo el diputado á Cortes por el distrito de Grazalema, don José de Troya, que permanecerá breves días entre nosotros, marchando después á Madrid, donde se propone estar cuando se reanuden las sesiones parlamentarias.

Le acompaña su bella y distinguida esposa.

Se encuentra más aliviado de la dolencia que le retuvo varios días en el lecho, nuestro respetable amigo el coronel de esta Comandancia de Artillería don Manuel Cerón.

Deseamos su total restablecimiento, alegrándonos de la mejoría.

Continúa mejorando de las lesiones que sufrió, por accidente de automóvil el señor don Francisco Leal.

Celebraremos su pronto y total restablecimiento.

### Disposición

Por Real orden del Ministerio de Fomento de 7 del actual en expediente formado por éste Gobierno con motivo de la ocupación del Rancho y Molino de Talancón por la Junta de Obras del Pantano de Guadalcacín se resuelve siga la marcha administrativa del expediente, ordenando de nuevo la ocupación por la Junta del Pantano de la finca mencionada con el desalojo correspondiente si fuera preciso, y que si el interesado considerase que le puede asistir algún derecho pueda reclamarlo ante los tribunales ordinarios.

### Detenido

La benemérita detuvo en la Línea de la Concepción al paisano Gabriel Leiva Luna, que se encontraba reclamado por el Sr. Juez de Instrucción, de la Comandancia de Marina de Algeciras.

### Presupuesto

Por este Gobierno civil ha sido aprobado el presupuesto ordinario formado por el Ayuntamiento de Ceuta para el año actual.

### Arbitrios

Para los trámites correspondientes y aprobación remite el Ayuntamiento de El Bosque á este Gobierno civil, el expediente de arbitrios formado para cubrir el déficit que resulta en el presupuesto actual de la expresada Corporación.

### Visita de inspección

Ha terminado la visita á los Mataderos públicos de esta provincia, el Inspector provincial de Higiene pecuaria, don Juan Monserrat, dejando con ello cumplimentado lo que le ordenó el Sr. Ministro de la Gobernación.

### Boda

Verificóse en esta capital, la boda de la bella señorita María González Fernández, hermana del funcionario de policía, D. Juan José, con el joven comerciante de Granada, D. Blás Sánchez Abad.

El matrimonio salió para Granada, donde fijarán su residencia.

Le deseamos prosperidades en su nuevo estado.

### El muermo

Según nos participó ayer el Sr. Inspector de Higiene pecuaria D. Juan Monserrat, ha desaparecido en el territorio de Tarifa la enfermedad del muermo declarada en el ganado.

Solo han muerto á consecuencia de ella, cuatro asnos y una mula perteneciente á una misma cuadra.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Alfonso XIII», llegó el domingo 10 á Veracruz.

El «Legazpi», llegó el domingo 10 á Colón.

El «Manuel Calvo», salió el domingo 10 de Nueva York para Cádiz.

El «Montevideo», llegó el lunes 11 á Marsella.

El «Antonio López», salió el lunes 11 de Valencia para Málaga.

El «Ciudad de Cádiz», salió el domingo 10 de Tenerife para Santa Cruz de la Palma.

### Aviso

En el día de la fecha, y por los agentes municipales, han sido hallados en la vía pública los siguientes objetos:

Un talón del Monte de Piedad de Cádiz, operación de alhajas.

Un carrillo de manos, abandonado en la calle por el conductor.

Veinte y nueve talones del Monte de Piedad de Jerez de la Frontera, con un documento judicial y dos cartas.

Todo lo que se hace público por el presente, para que por las personas á quienes pertenezcan, puedan ser reclamados en la sección de Alcaldía de este Ayuntamiento.

Cádiz 12 Enero de 1915.

### De Algeciras

Encuétrase en Cádiz procedente de Algeciras, nuestro querido amigo y correligionario don Pedro Mónaco.

Ha estado conferenciando con nuestro jefe el Excmo. Sr. D. Luis José Gómez.

### Vocal

D. Jacinto Lannes, vecino de San Roque, cursa recibo á este Gobierno civil, de su nombramiento de vocal propietario del Consejo provincial de Fomento, cuyo cargo acepta.

### Hurto de naranjas

Han sido detenidos en la villa de Rota, por la guardia civil, los paisanos Bartolomé Laras Pérez, licenciado del Penal del Puerto de Santa María, donde extinguíó condena de 12 años y un día, por el delito de contrabando de explosivos; Diego Moreno Fernández y Antonio Me-

reno López, autores de un hurto de narajas, cometido en la finca denominada «Olate», siendo vendidas en el Penal del Puerto de Santa María.

**Auto**

El Juzgado de primera Instancia é Instrucción de San Roque, remite á este Gobierno civil, auto dictado en el expediente sobre reclusión definitiva del alienado en el Manicomio de Cádiz, Francisco Rivera Blanco.

**Por Telegrafo**

Madrid, 12 (varias horas.)

**Política y políticos****Firma regia**

S. M. el Rey, firmó los siguientes decretos:

**De Hacienda:**

Reorganizando el Cuerpo de Abogados del Estado y la Dirección de lo Contencioso.

Dictando reglas sobre la forma de las liquidaciones en las Corporaciones civiles, para indemnizarlas de los bienes enajenados.

Jubilando á D. Pedro Mingo, inspector regional de Hacienda.

Nombrando inspectores regionales á D. Juan Ródenas y D. Carlos Beira Abreu.

Idem jefe de Administración de cuarta clase á D. Luis López Gutiérrez.

Interventores de Hacienda de la Corona, á D. José Fernández Ladreda y de Córdoba á D. José Meros Abadal.

Se firmó Real orden admitiendo la dimisión al gobernador de Albacete Castillo Soriano y nombrando para sustituirle á don Eduardo Mendero, diputado provincial de Madrid.

Jubilando al ministro del Tribunal de Cuentas Gamundi y nombrando para sustituirle al marqués de Cabriñana, que desempeñaba la fiscalía.

Nombrando fiscal á don Pedro Soane y director de Propiedades á Argüelles.

**Consejo**

Mañana habrá Consejo de Ministros en la Presidencia.

**El conflicto europeo**

Se sabe que en Viena se realizan activísimos trabajos como preparándose para un asedio inminente.

A cuatro kilómetros de la capital se ha construido un segundo campo atrincherado.

Las obras de defensa son admirables.

Insístese en que la Corte y el Gobierno preparan su traslado a Praga para uno de estos días.

En la semana última se clausuraron muchos establecimientos.

La gente huye por bandadas de la capital.

Es tan crecido el número de familias que quieren marchar, que los trenes resultan insuficientes.

Para ordenar la marcha se han establecido turnos rigurosos de viajeros, con arreglo al número de billetes por orden cronológico de adquisición.

Las estaciones están abarrotadas.

Muchísimas personas aguardan turno desde hace más de 48 horas.

Noticias rusas dicen que la ofensiva alemana, reanudada frente al Vístula, fue rechazada.

El Gobierno turco ha ordenado que sean dadas amplias satisfacciones a Italia, con motivo del incidente de Hodeida.

Se asegura que 15 aeroplanos alemanes intentaron atravesar el Canal de la Mancha, para volar sobre Londres y lanzar bombas.

Impidióselo el temporal.

Pasaron sobre Calais, arrojando bombas.

Causaron daños importantes.

Por noticias fidedignas se sabe que

Alemania envió una protesta á la República de San Marino, acusándola de favorecer el espionaje por medio de radiotelegramas á favor de los aliados.

Ultimamente, las autoridades alemanas interceptaron un marconigrama en el que se daba cuenta á Inglaterra y Francia de la protesta del imperio alemán.

Este exige que se nombre una comisión turca para examinar toda la instalación radiotelegráfica de aquella República.

Esta, por su parte, propone que la Comisión la designe el Gobierno italiano.

—Telegramas autorizados de Bucarest confirman la noticia de una entrevista próxima entre el rey de Rumanía y el zar de Bulgaria.

La conferencia se celebrará en territorio rumano.

Coincidiendo con la anterior versión llega de París un despacho telegráfico con referencia á otro de Dope, participando que el príncipe Borin, heredero del trono de Bulgaria había contraído matrimonio con la princesa Isabel de Rumanía.

Todo esto obedece á un plan diplomático en el que juegan principal papel los Gobiernos de la Gran Bretaña y Francia.

—El Estado Mayor turco manifiesta que las fuerzas otomanas de la provincia de Atervejar, ocuparon Cotur, después de enconada lucha con el enemigo, al que causaron pérdidas considerables.

Entre los muertos en la tremenda batalla de Miandost, figura el gran duque ruso Alejandro de Michelaiovich.

—Informe de Viena que el conde de Tistza pronunció un interesante discurso, en el que hizo constar que las circunstancias arrastraron á la guerra al imperio austro-húngaro, á pesar de los esfuerzos que hizo por no interrumpir la paz europea.

Agregó que Austria no acepta la responsabilidad de una guerra preventiva.

—No obstante las torrenciales lluvias, apenas amainan un poco el tiempo se reanudan los grandes ataques en los Flandes, sobre todo en las márgenes del Iser.

Se suceden choques espeluznantes, de una enorme intensidad trágica, por acometerse los combatientes cuerpo á cuerpo.

Ha vuelto el cañoneo contra el pueblo de Saint George.

También se pelea enconadamente en la línea de Dixmunde, habiendo multitud de bajas por parte y parte.

**Junta del Asilo**

Se reunió ayer la Junta del Asilo de la Infancia, presidiendo el teniente de alcalde D. Joaquín Martínez de Pinillos.

Asistieron los señores Lizaur, Ceballos, Fernández Copello, Sobrino, Pérez Serdio y Urrutia, así como también don Jaime Aparicio, don Joaquín Camacho, don Ramón Rey, don Manuel García Nogueira, don Miguel Aguayo, don Manuel Vargas Bononato, Arquitecto señor Cabrera y oficial señor Díaz Crespo.

El señor alcalde don Sebastián Martínez de Pinillos, llegó una vez empezada la sesión.

Se presentaron las cuentas de Diciembre que fueron aprobadas.

También se aprobó la liquidación del presupuesto de 1914.

Se aprobó la liquidación del servicio de alquiler de sillas.

Quedóse enterado del movimiento de albergados.

Se aprobaron los contratos de arriendo del Gran Teatro.

Instancia de D. Vicente Pardo, pidiendo el arriendo de las sillas en el paseo de Canalejas.

Se estudiará el asunto.

Petición que se deniega de D. Daniel Gómez, actual arrendatario del Gran Teatro, pidiendo tomarlo por año.

La Junta acordó ser más conveniente

el arriendo por temporadas como lo viene efectuando.

Solicitud de D. Miguel Guerra solicitando el arrendamiento del Gran Teatro para el próximo mes de Abril.

Acordóse concederle, siempre que las condiciones que se fijen convengan á los intereses del Asilo.

Oficio de la Alcaldía participando el acuerdo del Ayuntamiento de nombrar á D. Victoria del Toro de Rodríguez Guerra, inspectora del Asilo.

Acordóse quedar enterado y que el sueldo se incluya en presupuesto.

**BOLETIN RELIGIOSO****SANTO DEL DIA 13**

El Beutizo de San Juan y san Gumersindo pbro. y mr.

**SANTO DEL DIA 14**

San Hilario, Ob. Cf. y Dr. y san Félix presbítero y mártir.

**Jubileo**

Día 13.—En la Iglesia de San Agustín.

Día 14.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

**La guerra europea****Los franceses y rusos según los alemanes**

Dice el «Lokal Anzeiger», de Berlín: «Los soldados franceses, han estado sorprendentes.

Hemos visto poco del heroísmo teatral y de la bravura despreocupada que se les atribuye; al contrario, tienen cualidades militares preciosas, están perfectamente habituados a utilizar los accidentes del terreno y se muestran defensores pacientes de sus fortificaciones.

Su artillería de campaña está compuesta de buenos cañones; y realiza admirablemente su misión.

Tienen a su frente un jefe que, aunque no haya ganado ninguna victoria decisiva, se ha ganado un puesto entre los mejores generales.

Su obra de organización, su empleo de los ferrocarriles, en su intento de envolver nuestra ala derecha, son para nosotros recuerdos recientes.

Advertimos ahora que el soldado ruso no es injustamente célebre.

Además de su heroísmo pasivo, conocido en el mundo entero desde las batallas de Smolensko, de Moscú y del desfiladero de Chipka, además de su tenacidad y de su sangre fría extraordinaria, se ha mostrado hábil en la utilización del terreno, y el tiro de su artillería ha sido de una precisión increíble.

El hecho de que no hayamos encontrado ningún herido en Lodz, a pesar de que debieron tener unos 350.000, que pudieron ser trasladados a Varsovia; el hecho también de que inmediatamente después de haber sido obligados a la retirada, los rusos se defendieron obstinadamente en el Rawka, en Pilitza y en el Bzura, son pruebas de que el Cuartel general moscovita ha aprendido mucho desde las célebres retiradas de Kuropatkin en la Mandchuria.

**El espionaje alemán**

«Habréis oído hablar—escribe desde Dover un religioso—de los espías alemanes, de su habilidad y de su audacia.

Su vigilancia activa é incesante se extiende sobre el mundo entero.

Todavía hoy no puede salir un barco de Inglaterra sin que inmediatamente lo sepa la escuadra alemana.

Entre los heridos belgas que estaban en tratamiento en el hospital naval de Deal (Kent) me había llamado la atención uno, sargento, muy inteligente, que, una vez terminada su cura, se entretenía en dibujar, y cuyos dibujos revelaban cierta originalidad.

Se mostraba muy servicial con sus compañeros.

Al salir del hospital fué enviado á Folkestone, donde se encuentran convalecientes muchos belgas.

Cuál no sería mi sorpresa al verle é encontrar algún tiempo después con el bigote afeitado, en una casa particular de las inmediaciones de Deal, transformada en enfermería.

Me dijo que se había caído en el patinadero de Folkestone, y que desde entonces echaba sangre por la boca.

Parecía muy triste y no sin motivo.

Su anciano padre, su mujer y sus tres hijos habían sido fusilados por los alemanes.

Así se le decía en una carta que acababa de recibir de uno de sus amigos, doctor en Lieja.

El pobre hombre se hallaba en un estado de extraordinaria sobreexcitación, y no hablaba más que de matar á todo los alemanes que cayesen en sus manos cuando volviese á Bélgica.

Apiadado por el relato de sus desdichas, como otras muchas personas que visitan la casa, le exhorté á que tuviese paciencia para que recobrase su valor y, sobre todo, para que tuviese confianza en Dios.

Me separé de él, dejándole una pequeña provisión de cigarrillos y pensando tristemente en mis dos hermanos, Pedro y Jacobo, que marcharon al frente y de los cuales estamos desde hace bastante tiempo sin noticias.

No había transcurrido una semana cuando se me acercó un empleado de la enfermería en cuestión y me dijo:

—¿Os acordáis de aquel pobre herido belga, el dibujante, que decía que le habían sucedido tantas gracias y que os inspiraba tanta compasión?

—Sí.

—Pues todo era una fábula.

—Pero ¿cómo?

—Unos soldados belgas han venido á cogerle hace unos días y se lo han llevado á Calais.

—¿En el estado en que se hallaba?

—Perfectamente.

Allí se le ha confrontado con otro soldado belga, del cual había tomado el nombre, y se había apropiado la historia.

Probado que era un espía, y de los más peligrosos, fué fusilado en el acto.

**Lo que dicen los vencidos — Fué por el mal tiempo**

Petrogrado, 10.

Comunican de Tiflis que han llegado allí el general Iskham pachá y cuatro generales de división turcos, hechos prisioneros por las fuerzas moscovitas en la batalla de Ardahan-Sarykamisch.

Iskham, que está muy melancólico, dijo hablando con algunos jefes rusos:

«Nos hemos batido con valentía, diez días y otras tantas noches, y estábamos casi seguros de la victoria.

No nos ha vencido el enemigo, sino el invierno, las nieves y el frío, y los caminos intransitables han sido los culpables del desastre.

De las divisiones que operaban bajo mi mando inmediato, sólo han caído prisioneros unos 6.000 hombres.

Todos los demás han muerto.

Eso prueba que hemos luchado hasta el fin.»

**Espectáculos****TEATRO PRINCIPAL**

Función por seccionés, de cine y variedades, comenzando la primera á las ocho de la noche.

**TEATRO COMICO**

Función diaria de cine y variedades. Tres secciones, á las ocho, nueve y treinta y diez y cuarenta y cinco.

**CINE ESCUDERO**

Función diaria de ocho á doce de la noche.—Cine y variedades.